
Fußball Sparten-Jahressitzung am 06.02.2025

Teilnehmer: Siehe Anlage Teilnehmerliste

Beginn 19:05 Uhr

Top 1
Der Vorsitzende ( Björn Reichel ) eröffnet die Sitzung und begrüßt die Spartenleiter/inen und die 1. 
Vorsitzende des BSV Kiel, Brita Brandt. 

Top 2
Brita Brandt berichtet von der Notwendigkeit die Beitragsordnung des BSV zu ändern. Das wurde 
über Jahre leider versäumt. Bestimmte Beitragsgrundlagen aus der Vergangenheit sind nicht mehr 
nachvollziehbar, aktuell und sollen vereinheitlicht und transparenter gemacht werden. Eine 
Anhebung der Beiträge ist auch aufgrund des Anstiegs der realen Kosten des BSV Kiel notwendig. 

Ein Diskussionspunkt in der Hauptausschusssitzung war die Mitgliedschaft der einzelnen Sportler 
im BSV. Dieser Punkt wird in der Hauptausschusssitzung am 11.02. diskutiert werden.
 
Alle anwesenden Spartenleiter der Fußballer unterstützen eine Erhöhung der Beiträge. 
Sie wünschen sich jedoch eine einfache und schlanke  Mitgliedsregelung. 
Die Spartenleiter möchten,  dass sie Spieler ohne großen Aufwand und persönliches, finanzielles 
Risiko an- und abmelden können. 
 
Ein Vorschlag war z.B., dass mit dem Stempel des Passes die Mitgliedschaft beginnt und mit Ablauf
der Stempelgültigkeit erlischt. 

Felix Dahms - von der Landesregierung - merkt an, dass er die Mitgliedschaftstregelungen der BSG
Landesregierung gerne als Musterbeispiel und zur Einsicht zur Verfügung stellt. 

Zwei Mannschaften ( AWO und Stern ) merken an, dass es mit einer strikten Mitgliedschaft schwer 
für sie sein wird, ein Team zu melden. 

Brita Brandt berichtet danach vom Zukunftsworkshop. Der wurde,  obwohl zwei Termine 
angeboten wurden, von den Mitgliedern nicht angenommen. Im Workshop sollten Ideen für eine 
Neuausrichtung und Modernisierung des Verbandes mit den Mitgliedern erörtert werden. 

Bei einem internen Termin für Spartenleiter, war die Teilnehmerzahl größer. Zwei Mitarbeiter des 
LSV SH hielten einen Vortrag und moderierten den Abend. Es gab  fruchtbare Vorschläge unserer 
Spartenleiter für die Arbeit des BSV, aber leider fand sich  keine aktive Mithilfe in der 
Vorstandsarbeit.

Die 1. Vorsitzende macht nochmal ausdrücklich klar, wie wichtig eine aktive Vorstandsarbeit sei 
und  es optimal für die Zukunft des BSV wäre, wenn sich drei bis fünf Vorstandsmitglieder finden 
könnten. 

Top 3
Björn Reichel verweist auf den schriftlichen Saison Rückblick, der an alle Mannschaften gegangen 
ist.
Er berichtet über den Erfolg des Eröffnungsspiel zum Saisonauftakt 2024 und der danach 
veranstalteten Eröffnungsfeier mit Bier und Würstchen. Das soll wiederholt werden. 



Es gab spannende Kleinfeldspiele in der Saison 2024 mit einem spannenden Final Wettlauf.  

Alle Spieler konnten mit Schiedsrichtern bestritten werden. 

Die Regelung der Nachholspiele wurde leider nicht gut angenommen. Viele neu angesetzte Spiele 
wurden nicht bestritten. Daraufhin hat der Spartenvorstand eine Sitzung anberaumt, um dieses 
Problem zu besprechen. Der Bericht dazu ist an alle Teams gegangen. 

Ergebnis: 
Es wird keine Nachholspiele mehr geben. Wenn ein Spiel abgesagt wird verliert die absagende 
Mannschaft mit 0:2 Toren. Der Gegner erhält 3 Punkte und 2 : 0 Tore.

Ausnahmen sind durch das Wetter bedingte Absagen oder falls durch ein sportliches Großereignis 
weder Vorstand, Schiedsrichter noch Mannschaften antreten möchten ( Also EM, WM Spiele mit 
besonderer Deutscher Beteiligung ) 

Auf Anfrage des Spartenleiter Städtisches Krankenhaus, Kevin Mayer, wird bestätigt, dass 
besonders schwerwiegende Ausnahmen wie Unfall oder Tod natürlich auch Berücksichtigung 
finden.  

Björn Reichel verweist auf die hohe Zahl der Verletzten im Jahr 2024. Er bittet die Spartenleiter mit
ihren Spieler/innen zu sprechen. Richtige Ausrüstung ist wichtig ( Schuhwerk ) ein anständiges 
Warm-Up sowie  ein körperlicher Einsatz, der der persönlichen Fitness eines Spielers/in entspricht. 

Es werden der Meister geehrt ( BSG Provinzial ), der beste Torwart 2024 ( Janosch Petter ), sowie  
die BSG Landesregierung und die BSG FA Kiel für besondere Fairness. 

Top 4
Es soll erneut ein Eröffnungsspiel stattfinden. Hilfe ist unbedingt erwünscht. Björn Reichel bittet 
bei den Mannschaften um Hilfe beim Aufbau und bei der Betreuung des Grills und des 
Ausschankes.  

Neuer Spielmodus
Es wird in der Saison 2025 eine Play-Off Finalrunde gespielt! Auch hier gilt:  Keine Nachholspiele.
Wer die Ansetzung nicht antritt, verliert. 

Zuvor  wird eine ganz normale Saison gespielt. Die Platzierungen 1 bis 8 qualifizieren sich für die 
Play-Off Runde. Spiele gehen bei Unentschieden in die Verlängerung ( 2 x 7,5 Minuten ) gibt es 
noch immer kein Ergebnis wird per  9 Meter Schießen eine Entscheidung herbei geführt.

Modus Runde 1  
Platz 8 gegen Platz 1  /   Platz 7 gegen Platz 2   / Platz 6 gegen Platz 3 
Platz 5  gegen  Platz 4

Die Sieger dieser ersten Play-Off Runde kommen danach in einen Lostopf und werden für die 
Halbfinalspiele gelost. 

Es wird ein kleines und ein großes Finale gespielt. 

Das Endspiel soll an einem Donnerstag stattfinden.



Darüber wird abgestimmt. Das Ergebnis ist einstimmig für eine Saison mit Play-Off Runde.

Das Thema Nachholspiele wurde unter TOP 3 geschildert. Es gilt für die Saison 2025 und die Play-
Off Runde.

Es wird mit den bisherigen Schiedsrichtern in die Saison gegangen.

Es wird darauf hingewiesen, die neuen Kontaktdaten an den Spartenvorstand zu leiten. 

TOP 5
Björn Reichel teilt an Anwesenden mit, dass er nur noch für zwei Jahre der Sparte Fußball zur 
Verfügung stehen wird. 
Vor der Wahl wird erklärt, dass der Ausschuss aktuell noch eine weitere Person für den 
Spartenausschuss sucht. Diese hätte aktuell eine beratende und aufsichtsführende Funktion, so dass 
sich der Arbeitsaufwand in Grenzen hält. Nach kurzen Rückfragen stellt sich  niemand von den 
Anwesenden zur Wahl. 
Der Vorstand stellt sich geschlossen zur Wiederwahl. Michael Hansen, Uwe Lewandowski, Mathias
Woloszyn, Kevin Mayer  und Björn Reichel werden einstimmig wieder gewählt. 

Für Uta Schwalbach steht eine Wiederwahl erst in 2026 an. 

TOP 6
Herr Schmock von der BSG  Stern erkundigt sich nach Trainingszeiten auf dem Nordmarksportfeld.
Training ist möglich in Absprache mit dem Platzwart. Er kann die BSV Tore rausgeben, wenn sie 
verfügbar sind. Alternativ kann ohne Tore trainiert werden,- wo Platz ist.

Ende 20:57 Uhr

Protokoll Björn Reichel
Kiel, 10.02.25


